

Leutwil, 22. I. 15.

• Lieber Freund,

Ich komme mir
schall mit einer Frage: ich
würde gern Deiner Frau auch
ein kleines Freundschaftsgeschenk
zur Taufe
Ihres Sohnes am Reformations-
sonntag. Mein Marguerite
schlägt mir allerlei Bücher
über Musiker oder von Musikern
in, z. B. Erinnerungen von
F. v. Wissmann an Brahms oder
Beethovenbriefe. Aber vielleicht
ist Nelly schon reichlich mit

vergleichen versuchen, ob du
weißt sonst einen ihrer Wünsche.
Bitte, sag mir ihm noch schnell!
Du machst mir eine Freude,
wenn du mir Gelegenheit gibst,
Nelly bei diesem Anlass mit
etwas zu erfreuen.

Du wirst nun wieder aller
Anregungen soll von Bern nach
Safenwil heimgekehrt sein &
bereits eine wichtige Jugend-
rede unter der Feder haben.
Ich werde erst morgen drau-
ßen & etwas zum Jugend-
unterricht sagen; ich habe
die Eltern der Confirmanden
extra dazu eingeladen. Ich
war aufaugs dieser Woche wie-
der in Basel; mein Dorf

Kommt in diesen Zeiten eher
etwas zu kurz. Dafür wirds
dann hoffentlich nachher um-
so besser. 22. IV. I.

Wir sollten uns wieder ein-
mal sehen. Wir fällt in den
letzen Wochen der Pfarrerlebtig
wieder ganz besonders schwer,
irrerlich, meine ich. Es gibt
solche Perioden. Nachmal
steigt eigentlich der Wunsch
Wille in mir auf, an dieser
Front der Dienst zu verwei-
gen und in die Freiheit
eines von allem Kirchlichen,
pfarrlichen, religiös = be-
fürtsmäßigen entlasteten
Gewissens durchzubrechen.
Warum ich es schliesslich doch

nicht Sie, abgesehen von aus-
sern, hat die gleichen Gründe,
aus denen heraus jede Dienst-
verweigerung eine nur relative
Sache vorstellt. Aber wer
weiss, wenn sich einmal
eine Gelegenheit bietet, irgend
eine Tür in ein verantwort-
ungsvolles Amt aufzufecht,
ob ich nicht doch den stän-
digen inneren Druck abweife
D einmal aufzutreten w. es
leichter habtu will. Es steht
wie eine Versuchung vor mir.
Ich schicke Dir endlich Deine
Bettagspredigt wieder, da sagst
ja darin mit aller Deutlich-
keit, was aus uns liegt: in
einem Betrieb drin stehen

zu müssen, den Gott & Menschen nicht ernst nehmen,
wobei man erst noch froh sein kann, dass Gott ihm nicht
ernst nimmt, nämlich er ihm ernst, er könnte ihn
verschlagen. Mein Bruder
hat den Weg von Phares zum
Lehre noch gefunden, ich
benennte ihn fast ein wenig,
freilich doch mehr nur an
der Oberfläche, denn im
Schulbetrieb waren ähnliche
Sätze auf ihm, und über-
haupt dieses sich retten des
Einzelfalls hinter die Front
ist ja keine Lösung. Ich
verlege mich innerlich
immer mehr auf eine so-

terisches Dahinleben, warten,
Sparkwerden, zu den Stil-
len-iu-Lande gehören,
besuche hier & da Brüder
Dietrich & bald auch hof-
festlich dich wieder, bin
geweigt zu Kraütli von
Gleichgesinnten, Besuchen
bei einzelnen noch schwun-
genden Gestalten unter den
Collegen, freue mich auf
die Frau und das Ro-
mische Geschlecht, das in
Safuvil herauwächst
gleich dem Yummanuel
in Jes. 7, und tröste mich
davon, dass ich auf Reinen
Fall zu den Pfarrern gehören
möchte, die überhaupt

nichts merken, wenn ich
denn Pfarrer sein muss,
möchte ichs nicht anders
sein als in dieser Zwie-
spältigkeit. Es ist ein
unverlich verfehlter Beruf,
das muss man merken,
sonst wird man ihn nicht
recht betreiben können.
Was wohl Karl Larkus
einesmal dazu sagen wird?
Wer das im Schatten der
Kirche aufwachsende
Frauzeli?

Endauffalls sehen wir
uns also, wenns früher nicht
fert, am 7. Nov. Also nicht
wahr, du schickst schnellen
Bericht wegen meines Antrags.

Wie froh bin ich über
meine Braut! Letzten Dienst-
tag sass ich zum ersten Mal
an ihrer Seite in einem Konzert
d' hörte eine Solo Violinsonate
von Johann Sebastian mit
grosser Freude an. Ich kann
bereits das Aufwachen einer
gewissen musikal. Verstän-
digkeit bei mir entdecken.
Es ist allerdings eine recht
gebräuchliche Sache, sich von einer
Braut Präludien & Fugen vor-
spielen zu lassen. Es muss
einem etwas dabei auf-
dämmern.

Zu meinem Artikel in
der Glocke erhielt ich noch
mehr da Kürserungen, die

Sohn 22 HKs

sich alle mehr oder weniger
um meinen Schlussab-
schritt sich bewegten,
ablehnend die einen, zu-
stimmend die anderen.

Lass wieder von dir hören,
glücklicher Vater. Von
Herzen grüßt Nelly und
dich sonst Frau Zeli und
dein Föftibueb

Dein Eduard Th.